

N 24745

CIRCULAR DE LA O.I.C.E.



DIRECTRICES SOBRE EL PRO-
CESO DE FUNCIONES Y FUN-
CIONAMIENTO ORGANIZATIVO
DE LA O.I.C.E. EN ESTE
PERIODO.

octubre, 76

10 pts.

DIRECTRICES SOBRE EL PROCESO DE
FUNCIONES Y FUNCIONAMIENTO ORGA-
NIZATIVO DE LA OICE EN ESTE PE-
RIODO.

- Adecuemos el proceso de funcionamiento político a las necesidades actuales de la lucha de clases.
- Establezcamos la dinámica de funcionamiento que haga de la OICE un embrión real en el proceso de construcción del PICE.
- Adecuemos nuestra militancia comunista a las nuevas exigencias políticas y organizativas que la lucha de clases demanda.
- Masifiquemos y cohesionemos la OICE.

COMITE CENTRAL DE LA OICE

Octubre - 1976.

El comité central cree fundamentalmente que se realice una amplia discusión de esta circular en todo el partido, que ello sea realizado en el más breve plazo de tiempo, y que sus conclusiones se vuelvan operativas ya en la práctica cotidiana.

— No estamos para hacer discusiones interioristas u organicistas, que aislen al partido del que hacer político de la lucha de masas, y esta circular quiere ser a la vez que un instrumento de debate político para armar a la militancia sobre las nuevas líneas políticas sobre como construir el partido, que sea un conjunto de medidas ejecutivas ya, para ser aplicada sin vacilaciones en el trabajo, por todo el partido.

ESQUEMA DE CUESTIONES A TRATAR, PARA DELIMITAR LAS TAREAS POLITICAS DE LA DIRECCION DE -- NUESTRO PARTIDO, EN EL PROCESO - DE REFORZAR EL FUNCIONAMIENTO - DE LA OICE PARA QUE NUESTRA ORGANIZACION PUEDA RESPONDER A -- LAS EXIGENCIAS POLITICAS QUE LA LUCHA DE CLASES EXIGE DE NUESTRA ORGANIZACION.

EL PAPEL DE LA OICE EN ESTA FASE DE LA LUCHA DE CLASES EN NUESTROS PAÍSES

1º A partir de la muerte del dictador y en la fase de explosión del debate "democrático" en que entraron todas las clases y partidos políticos, la OICE en su conjunto tenía que redefinir su papel en la lucha de clases: cual era su táctica para la nueva fase; cual era nuestro espacio político en la lucha de clases; cual era la política del enemigo de clase a combatir; y cual era el carácter de clase de la política del revisionismo en este nuevo periodo.

2º La falta de decisión política de nuestra dirección central, que ya había iniciado un proceso de señalar la necesidad de cambiar la táctica, pero no había sido capaz de empujar con rigor para obligar a cambiar la táctica en toda la OICE, creó una fase de confusionismo político, desmoralización y sensación de ineeficacia política-histórica, en momentos limitados pero cruciales para la lucha de clases en nuestro país.

3º Tal situación de perdida momentánea de nuestra identidad como partido en la lucha de clases concreta (no en un sentido estratégico, sino en un sentido táctico-histórico concreto) originó distintas posiciones en nuestros militantes:

a) a los dogmáticos izquierdistas que no habían entendido los cambios históricos, se aferraron a la vieja táctica, y se escindieron de la OICE (Valladolid, alguien de Zaragoza).

b) los que deslumbrados por la momentánea eclosión del debate democrático-burgués, que parecía el único debate posible entonces, y el único "realista" se fueron hacia posiciones derechistas (unos momentáneamente defendiendo el meterse en CC.OO., defensa del Sindicato, etc.) y otras individualidades que dejaron la OICE para ir a militar a las filas del revisionismo;

c) los que partiendo de antrada de la justeza de nuestra estrategia, pero viendo que no había táctica elaborada para el momento cayeron en una fase de prolongado pesimismo sobre la viabilidad de nuestro proyecto político, estos han arrastrado una actitud pesimista, de perdida de agresividad en su que hacer militante.

d) los que se lanzaron a buscar la adecuación política de nuestra estrategia y táctica al actual momento histórico, y con ello crearon las condiciones para salir del impas, y poder volver a dar a nuestro partido un papel activo y dirigente en la lucha de clases.

4^a La combinación de este conjunto de posiciones fue resuelta globalmente en nuestro congreso, donde se pusieron los medios políticos (elaboración de la táctica para el periodo) y ello creó una nueva dinámica en el seno de nuestro partido, y a la vez volvió a hacer jugar a la OICE un papel de polo de referencia político y práctico en la lucha de clases: papel que tuvimos en la huelga del metal de Barcelona y provincia, en la lucha de construcción de Tarragona, en la lucha de Euskadi de este último periodo, en la huelga de Sabadell y comarca, en la lucha de barrios y en la lucha de enseñantes, etc.

5^a Todo ello ha creado una nueva situación política, donde por un lado tenemos una táctica general para el periodo (falta aún elementos sectoriales a elaborar, pero en su conjunto hay una táctica para el periodo) y se ha elaborado una táctica general y concreta muy precisa para el frente obrero y de enseñanza, y tenemos muchos pasos avanzados en la política del frente de barrios.

Todo ello ha tenido y determinado consecuencias políticas:

1^a Nuestra intervención en la lucha de clases en sus diversos frentes, vuelve a convertirse en un polo político y práctico activo, que delimita lo que es la política burguesa, de lo que es la política proletaria en el seno de las masas, y del MOE.

2^a En el seno de las vanguardias amplias y de -

cara a ampliar sectores en el seno de las masas de los distintos frentes, nuestra táctica es un polo de referencia inexcusable, y empieza a ser un polo de atracción organizativa real, para muchos independientes de ICE.

3^a Ello nos ha cualificado políticamente como el grupo más importante en la práctica y en la teoría de ICE, y así, jugar un papel importante en ese espacio del Marxismo-Leninismo que hay entre las posiciones stalinistas de izquierda (PT-ORT-BR) y los Troskistas (LC, LCR, etc).

4^a La consecuencia de todo ello ha sido y es, --que al aumentar la responsabilidad histórica de nuestro partido, por el papel que este juega en la --lucha política y en la lucha de clases, se esté poniendo en evidencia que nos falta la estructura organizativa y el funcionamiento político necesario,-- para dar las respuestas que el momento histórico --nos exige, y esto está creando sensación de agobio en la militancia y en los propios cuadros de dirección.

Por ello la tarea fundamental en este periodo es garantizar la dinámica de funcionamiento político en el interior del partido, y en la relación del partido en la lucha de masas, que sea capaz de resolver el conjunto de tareas prácticas y políticas que la lucha de clases tiene planteadas, en base a ello construir la OICE y el PICE.

6^a Este conjunto de consideraciones sobre nuestro papel en la lucha de clases en esta fase, nos plantea un conjunto de líneas de trabajo fundamental para adecuar el funcionamiento de la OICE a la nueva tarea histórica, veamos cuáles son esas líneas de trabajo, analizándolas por separado y de conjunto:

1^a Hoy más que nunca hay que garantizar un proceso de reelaboración permanente de nuestra táctica a la luz de las contradicciones que su proceso de aplicación en la práctica vaya evidenciando, para que así nuestros militantes tengan una línea precisa de trabajo político entre las masas.

Ello hará avanzar realmente la línea de ICE entre las masas, reforzará la moral militante de nues

tros camaradas, y fortalecerá el prestigio de nuestro partido entre las masas. Sólo tal linea de trabajo evitará que se pueda volver a caer en criminales fases de desmoralización política y de relajamiento en la agresividad de la militancia.

2º Ello presupone que el funcionamiento del conjunto de estructuras organizativas de nuestro partido, desde las celulas al comite ejecutivo, adeguren su funcionamiento a una estrecha relación con la --praxis política de la lucha de masas, pero realizan do a la vez una ferrea y rigurosa actividad de reflexión politico-teorica sobre las contradicciones y lagunas de nuestra tactica, para reelaborarla permanentemente.

3º Hay que garantizar que la dirección de nuestro partido dirija a todos los niveles, ello quiere decir:

a) que el CC elabore continuadamente la linea política (Tactica general, estrategia) necesaria para clarificar permanentemente el horizonte de la actividad política de la OICE como embrión del PICE.

b) que el Comite Ejecutivo revise continuadamente la tactica señalada por el conjunto de la intervención de nuestro partido en la lucha de clase en su conjunto y en cada frente en particular, y revise y centralize el proceso de construcción de la --OICE en todo el país.

c) que el Secretario General de nuestro partido tenga un papel real en la tarea de homogeneizar la practica política y organizativa en toda la OICE, --

d) que se desarrolle una profunda labor de discusión política en los comites zonales de frente, --etc, para garantizar que se aplican las directrices generales en lo concreto, que la praxis cotidiana es reflexionada y teorizada para reelaborar la linea política.

e) que se desarrolle una profunda labor de formación política, para un sector amplisimo de los cuadros intermedios de nuestro partido, como base de crear la infraestructura que garantice la construcción de nuestro partido, y su capacidad de dirección política de la practica concreta.

2· LA ESTRECHA VINCULACION ENTRE ELABORACION TEORICA - POLITICA E INTERVENCION AGRESIVA EN LA LUCHA DE MASAS.

7^a Hoy más que nunca es necesario descubrir que el trabajo político en la lucha de clases va a exigir una profundidad y claridad enorme, es decir, la agitación sin mas no generaría en esta fase mas que masacres entre las masas, y en el terreno de la militancia que generariamos seria anarcocomunista, -- ello no sirve para hacer la RS, de lo que se trata es de distinguir los distintos planos de la elaboración teórico-política:

a) interpretación de la realidad activa de la --praxis de la lucha de clases para elaborar desde ella y en su estrecha relación con nuestra teoría y práctica política, la línea táctica para todo momento.

b) interpretación del momento histórico general y de cada variación de coyuntura y de las modificaciones de la correlación de fuerzas y de las repercusiones de ello en la lucha de clases, marcando -- las líneas tácticas generales pero concretas para cada momento.

c) reelaboración de la táctica concreta y general a partir de las contradicciones que su proceso de aplicación y de modificación de la coyuntura de la correlación de fuerzas vaya señalando.

d) construir y profundizar la teoría política - de la teoría de la OICE en ella, para armar ideológicamente a nuestro partido, y crear un debate en profundidad en el seno de la ICE capaz de ofrecer una teoría suficientemente amplia para combatir la teoría política del bloque dominante y a la política-revisionista y reformista en las filas del MOE y - del movimiento marxista en nuestro país.

8^a No hay ninguna separación, ni puede, haberla - entre el terreno de elaboración teórico-política e intervención política activa y concreta en la lucha de masas, de lo que se trata es de abandonar las tesis "igualitaristas" que en el seno de la OICE hemos defendido en muchas ocasiones, y que han servi-

do para crear metas imposibles de alcanzar en el e-
conjunto de la militancia, lo cual generaba una an-
gustia de militancia frustante, que era y es, nega-
tiva para hallar la militancia justa y adecuada que
cada cual tiene que desarrollar en el seno del par-
tido.

9a De lo que se trata pues, es de adecuar el fun-
cionamiento de cada parte de la totalidad de la --
~~ofrece las tareas que dentro de un conjunto estructu-~~
~~rado tiene que desarrollar, definir la función de~~
~~cada parte en el todo, y señalando un tipo de funci-~~
~~ón centralista y democrático, que garanti-~~
~~ce la agilidad y efectividad necesaria para asegurar~~
~~que el proceso de elaboración incide en el pro-~~
~~ceso de praxis concreta y a la inversa de un modo~~
~~centralizado y democrático.~~

Tal concepto político práctico debe estar muy --
claro en el que hacer militante de nuestro funciona-
miento como partido: la dirección tiene que elaborar para dirigir efectivamente, la base tiene que exigir ser dirigida y dirigir la praxis política y aportar a la elaboración general, y en su conjunto garantizar que las directrices elaboradas sean ejecutadas con rapidez y eficacia, superando la lentitud de aplicación de las directrices que se señala-
haciendo inoperante en la práctica, toda actividad de dirección centralizada, y destruyendo de hecho el funcionamiento del centralismo democrático en la praxis de nuestro partido.

10 10a Hov elaboración teórica y marcar directri-
~~ces concretas, no solo quiere decir elaborar nues-~~
~~tra táctica en positivo, sino ser capaces de llevar~~
~~una efectiva labor de combate político contra las~~
~~proposiciones reformistas y revisionistas que en el~~
~~seno del MOE se plantean, como líneas "revoluciona-~~
~~rias" y "realistas" de intervención, pero que real-~~
mente solo son alternativa racionalizadoras del sis-
tema capitalista y nada tienen que ver con la polí-
tica Marxista- Leninista y la política de Revolu-
ción Socialista. No avanzaremos en el camino de ga-
narnos a las masas para nuestra política de ICE, no
somos capaces de desenmascarar ampliamente, el ca-

acter de clase de la política reformista y revisio
nista, y sin esto nuestra tactica podria ser un po
co de referencia organizativa y practica para algu
os sectores de las masas, pero no una alternativa,
realmente capaz de intervenir en el actual proceso
histórico desestabilizando el proyecto de democracia
restringida que para el actual periodo propone
el Bloque Dominante, y la tarea de apoyo para conso
lidar la democracia burguesa, que defienden refor
mistas y revisionistas en el seno del MOE.

3º ADECUEMOS LAS ESTRUCTURAS Y FUNCIONES DE LOS DISTINTOS NIVELES ORGANIZATIVOS DE LA OICE A LAS NUEVAS EXIGENCIAS DE LA LUCHA DE CLASES:

11º Hemos dicho que centralismo democratico y au
tonomia politica de cada parte en el todo, tiene . -
que existir ampliamente en esta fase; eso exige la
creación de estructuras organizativas de dirección
en cada zona y nacionalidad, capaces de llevar a
termino tal conjuncion de tareas. En nuestro parti
do siempre hemos estado y estamos en desacuerdo, --
con toda concepción federalista de construcción del
partido de los comunistas, y ello supone que cada
organo de dirección maxima de cada zona o naciona
lidad se rige por las directrices del CC y del Comi
te Ejecutivo, solo asi se puede hacer efectiva la
unidad y autonomia que la lucha de clases exige, pa
ra que el partido golpee al capitalismo en una sola
y unitaria dirección, y a la vez adegue la forma de
golpear en base a las características particulares
de cada lugar.

12º Por ello este CC ha decidido que el secre
tariado general deje de llamarse asi, y se llame co
mite ejecutivo, tal cambio de momenclatura presupone
asumir nuevas funciones de dirección en el seno
del ex-secretariado general (hoy comité ejecutivo)
y es decir, asumir una mayor revision del proceso de
aplicación de la tactica en cada parte del partido,
garantizar una mayor labor de dirección de la polí
tica en cada frente, prestar una atención superior-

al proceso concreto de construcción del partido, seguir de cerca y estrechamente la evolución de la coyuntura, y transmitir a todo el partido las conclusiones tácticas que de ello se desprende, garantizar todo el desarrollo de la infraestructura material del partido.

Ello supondrá tambien que la propia estructura del comité ejecutivo variara respecto a antes, en el sentido que no entraran solamente en su seno los secretarios generales de cada nacionalidad o zona, sino que sera ampliado por camaradas del CC que asumen las responsabilidades de la dirección política de los comités de frente que por todo el país hay construidos, y que se vea necesaria la presencia de tales hombres de la dirección en tales frentes así como la incorporación del director del periódico "Revolución". Con todo este conjunto de medidas políticas organizativas, se pretende garantizar una mayor agilidad y centralismo en el ejercicio de la dirección de nuestro partido en todas y cada una de las partes que lo componen, y en llevar a la praxis diaria de la lucha de clases, la linea del partido con prontitud y agilidad.

13º A la vez se ha creido importante institucionalizar una nueva praxis de comités de dirección política para cada nacionalidad, como maximo organo de dirección política en la zona, y que garantice el establecimiento de una estrecha relación entre el CC y el CE y la dirección política de cada nacionalidad. Este Comité de Dirección Política de cada nacionalidad y región, tendrá como función garantizar la labor de dirigir y adecuar a la realidad de la lucha de clases de su zona, las directrices generales y concretas que en el terreno estratégico y táctico, marquen los organos centrales de nuestro partido, tendrá como función elaborar las líneas de táctica de intervención del conjunto del partido en su zona, para cada coyuntura, de garantizar la participación en la elaboración central de la línea política que el Comité Central tenga planteada desarrollar, garantizara a la vez la adecuación y elaboración de la estrategia y la táctica para cada frente de lucha, y dirigira el proceso de construcción del partido en dicha zona o nacionalidad.

Estos Comites de Dirección Política de cada nacio-
nalidad, tienen que ser organos de amplia repre-
sentación, es decir, tienen que integrar en su seno
a los comites de dirección nacional o regional de
cada frente y al conjunto de responsables de activi-
dades específicos que el partido dirige en dicha zo-
na (director del periodico de nacionalidad, respon-
sable de aparato, etc.), hay que adecuar la peri-
cidad de las reuniones de estos comites para que
pueda cumplir las funciones que tiene señalada. Ti-
ene que imponerse de hecho que estos Comites de Di-
rección política sean la maxima estructura de direc-
cción en cada nacionalidad, y desarrolle realmente
este papel. Solo así garantizaremos que el princi-
pio de autonomía, se de en el seno del partido de
una forma creativa y centralizada, y que a la vez,
los procesos de reelaboracion de la tactica se desa-
rrollen sobre la dirección y reflexion que sobre la
praxis concreta realizan los Comites de Dirección -
Política de cada nacionalidad.

14º A la vez, el Comite Central ha decidido que
en cada nacionalidad o region se construyan comites
ejecutivos que constituyan lo que hoy hay en la se-
cretaría política de cada nacionalidad, y cuyas fun-
ciones guarden la misma equivalencia que el comite-
ejecutivo y el Comite Central, pero en relación a
los respectivos Comites de Dirección Política de ca-
da nacionalidad. Tales comites ejecutivos de nacio-
nalidad o región tienen que ser instrumentos efecti-
vos de garantizar la aplicación de la tactica seña-
lada por el Comite de Dirección Política. Tienen a-
la vez que transmitir a todo el partido de la zona
o nacionalidad las directrices que emanen del comi-
te ejecutivo de todo el país, dado que la periodici-
dad de este, transmite directrices que deben ser di-
fundidas por los Comites Ejecutivos de cada naciona-
lidad, tiene a la vez que garantizar toda la aplica-
ción del proceso material de la infraestructura ma-
terial del partido en su ambito de dirección, y ar-
mar con la interpretación de los cambios de conuntu-
ra en dicha zona o nacionalidad.

La composición de estos Comites Ejecutivos de ca-
da nacionalidad debe ser agil, operativa y centrali-

~~zada, en su seno deben de estar presentes los mismos que van al Comite Central representado en dicha zona o nacionalidad, así debe garantizarse la presencia del maximo responsable de cada comite de nacionalidad o regional de frente, y aquellos que dirigen las tareas específicas en la nacionalidad (director del periodico, responsable de aparato, etc.) la regularidad de este Comite Ejecutivo debe ser obligatoriamente semanal como minimo y tan intensiva y continuada, como la propia praxis exige~~

15º En esta linea de readecuar las funciones y funcionamiento de nuestra estructura de dirección a las nuevas exigencias de la lucha de clases y del papel que la OICE va a jugar en ella, ~~este Comite Central ha creido necesario deslindar el conjunto de funciones de maxima centralización que hasta ahora se concentraban en nuestro secretario general, el camarada Rafael Marquez, decidiendo elegirlo y promoverlo al cargo de presidente de nuestro partido, y elegir para el cargo de secretario general al camarada Simon Ortiz.~~

~~Tal desdoblamiento de funciones en los cargos que sintetizan en sus cargos, la máxima representación de la dirección de nuestro Comite Central y Comite Ejecutivo, tiene como función hacer posible que la dirección de nuestro partido fuera presidida en su quehacer de elaboración teórica y política por nuestro presidente, y garantizar a la vez que el proceso de homogeneización de la práctica de nuestro partido en todo su quehacer político y organizativo sea dirigida por nuestro secretario general Simon Ortiz.~~ Este Comite Central quiere dejar muy claro que el desdoblamiento de funciones en la dirección y la elección del camarada Rafael Marquez, al cargo de presidente no puede entenderse ni como supone a un puesto honorífico, ni como expresión de crisis política en el seno de la dirección del partido, por el contrario, supone el reconocimiento de la necesidad de que el hasta ayer nuestro Secretario general, asuma nuevas funciones de dirección que le permitan seguir presidiendo la dirección de nuestro partido, y garantizar desde tal desdoblamiento de funciones una mejor función del ejercicio

mio de la dirección del partido.

Con esta decisión de desdobljar las funciones de la dirección en el cargo de presidente y secretario general, sabe que altera en la letra -en espíritu- nuestros estatutos, pero cree que es necesario para garantizar el buen funcionamiento de la dirección de nuestro partido, por la vez que tal línea de funcionamiento viene puesta ya en funcionamiento va desde ahora, que en las conferencias regionales y nacionales se discuta esta decisión, y se defina la totalidad de la dirección de nuestro partido, y la totalidad de la militancia, para ver si la decisión de este Comité Central es aceptado por todo el partido, si quiere así, carta de modificación en los estatutos.

16^a En esta línea de trabajo hay que dar un papel importante a la conferencia de cada nacionalidad, a este nivel organizativo que es el organismo máximo de dirección de cada nacionalidad y regiones en cuanto a elaboración y señalamiento de lineamientos generales se refiere y (entendiendo esto que no puede concluir afirmaciones doctrinarias sin haberse elaborado el congreso o el Comité Central) debe de jugar un papel activo en este proceso, y así hay que garantizar que cada tres meses se realicen dichas conferencias del partido en cada nacionalidad, tales conferencias asumirán tanto la elaboración de teorizaciones sobre aspectos generales de linea política, como elaboración y creación de estrategia y táctica para el periodo en la nacionalidad, como elemento de elaboración de la línea central que de cara a la preparación del congreso general de todo el partido se está señalando.

Dicha conferencia debe ser orgánica, y no plenos de militancia, (que por otro lado, desde la perspectiva de nuestro partido sería inoperante) ella debe de estar presente todos los comités locales de frente existente en la nacionalidad concreta. Esta conferencia, no solo cumplen la función de ser órganos de elaboración y dirección política sino que a la vez deben de ser escuelas de cuadros efectivos para el conjunto de militantes de los distintos comités locales y de frente. Hay que

vitalizar la practica de conferencia de nacionalidad como elemento activo y dinamizador de la construcción de la linea y tactica del partido, en su area geografica de intervencion y como factor activo en la construccion del partido.

4. LA COMBINACION ENTRE LAS NUEVAS FUNCIONES Y - FUNCIONAMIENTOS DE LOS ORGANOS DE DIRECCION Y LA MASIFICACION IMPERIOSA DE LA DICE HACIA SU CONVERSION EN UN PARTIDO DE MASAS.

37º Masificar el partido es hoy una tarea insos-
lvable del periodo que se ha abierto de la lucha
de clases en nuestro pais. Esta masificacion tiene-
que hacerse sin perder la coherencia ideologica y -
politica en el interior del partido, por ello hay
que buscar la linea de trabajo que garanticen la
conjuncion de los dos elementos y bajo ningun crite-
rio puede tolerarse ni aceptarse las posiciones ti-
moratas que en la supuesta defensa de no perder la
coherencia ideologica, se opongan en la practica a -
la masificacion, o que en nombre de la simple masifi-
cacion se olvidan de garantizar la coherencia idio-
logica y politica del proceso de masificacion.

18º Sabemos que la primera forma de masificar -
el partido es dar a conocer ampliamente entre las -
masas la linea del partido, y la existencia organi-
zativa del partido entre las masas, ello marca ya -
una linea de relacion partido-masas, un nuevo esti-
lo de trabajo del partido entre las masas, una lu-
cha activa por conquistar una audiencia del partido
entre las masas en los diversos aspectos que la ---
actividad publica haga posible y exija, pero ademas
de toda esta linea de dar a conocer la existencia -
del partido entre las masas, lo que aqui queremos -
tratar es otros aspectos del problema de la masifi-
cation.

19º Las celulas tienen que ser estructuras requi-

lares y sistematicas de la vida politica, no pueden perder ni un ápice de su función de centro neuralgico de la vida políticos del militante, y por lo tanto, del partido, pero a la vez tienen que ser estructuras lo mas amplias y abiertas posibles. Ello -- quier decir que hay que integrar en las celulas organicas, a aquellos elementos que estando en precelulas de clarificación política, esten ya dispuestos a funcionar regularmente en el interior de la vida orgánica del partido, pero con un estatuto de miembro, y por lo tanto no vinculados en lo referente a derechos y deberes, que tiene el militante de la OICE, ello en la prospectiva de llegar a facilitar su ingreso al partido, como miembro de pleno derecho (nunca hay que entenderlo como un estatus a mantener permanentemente).

20^a A la vez, la celula tiene que montar reuniones abiertas donde hay un proceso de lucha donde -- ella interviene, con aquellos luchadores mas destacados y cercanos a nuestras posiciones políticas, para que al participar en el debate que la OICE realice sobre como llevar la lucha, descubra la corrección del partido, y se acerque a la militancia a nuestras filas, ello a la vez tiene la virtud de garantizar que la OICE amplie la capacidad organizativa de llevar la linea correcta a aquella lucha, porque vincula a nuevos hombres a la defensa práctica del quehacer político de la OICE entre las masas.

21^a Tambien debe de regularizarse polemicas por frentes y sobre bases zonales (de pueblo o comarca) para discutir la tactica y las lineas de intervención para un periodo determinado, invitar en estas polemicas, al maximo de simpatizantes y luchadores cercanos al partido que militen en aquel frente y zona, de cara a acercarlos a la construcción de la linea comunista de masas que defiende la OICE, facilitar con ello su acercamiento a nuestras filas, y ampliar el numero de luchadores que defienden la tactica de nuestro partido en cada frente y zona.

Tal metodo de plenarios tiene que ser tambien utilizado para el caso de luchas generales en pueblos o zonas, que abarquen a distintos frentes, y

posibiliten desde ahí la dirección conjunta, de la intervención de la OICE, en dicha lucha general, - desde la conjunción de dichos frentes.

Esta línea de trabajo debe ser algo regular, y entenderse no como un método excepcional de funcionar, sino como algo regular y, aperiodizar en la vida política y organizativa de nuestro partido. - Ello a la vez que simplifica reuniones agiliza el funcionamiento del partido, y ayuda a su masificación.

22º Hay que volver a actualizar la labor propagandística en lo concreto del partido. Esto supone que las charlas de explicación de aspectos de nuestra táctica en general o de explicación de la táctica general para aquel proceso histórico concreto en una zona, debe ser un método permanente de hacer propaganda de nuestro partido y vincular tal labor propagandística, al quehacer cotidiano de construcción del partido sobre la base de nuevos métodos de vincular al partido con las vanguardias amplias de las masas. Tal actividad tiene que regularizarse e institucionalizarse en la práctica organizativa.

23º Todo ello exige incuestionablemente que la vida política e interior de las celulas y comités locales y de frentes sea más rica y activa que nunca, que por ello hay que garantizar la sistematización del trabajo interno en las celulas, que hay que garantizar una sólida y rigurosa cualificación de la militancia para que cada uno contribuya al desarrollo de la vida política de la celula y comité. Solo con una intensa vida política en las celulas y comités, se podrá garantizar que el proceso de masificación del partido, no se haga al precio de la perdida de la unidad ideológica, y de la conexión política necesaria que las nuevas situaciones históricas demandan, el lema de unidad-autonomía, de elaboración-intervención, tiene que garantizarse por la riqueza política de la actividad organizativa centralizada en el interior del partido.

24º Todo ello nos plantea nuevos criterios de construcción de las estructuras locales o de fren-

te de dirección, en aquellas zonas donde se empieza a construir el partido, y la presencia en distintos frentes sea muy desigual, los comités interfrentes deben estar compuestos por representantes de comités constituidos sobre celulas reales y por los hombres del partido que no teniendo celulas aun, pasan a ser los que dirigen la construcción del partido en dicho frente, solo así se implica a todo el organo de dirección en la asumición de la dirección del conjunto de la política interfrentes y se garantiza a la vez una dirección colectiva y colegiada sobre la dirección política en cada frente.

25º A la vez, en los procesos de construcción de comités locales, de frente, hay que seguir criterios iguales, hay que huir de las celulas mezcladas (es decir mixtas o interfrentes), allí donde puede haber un comité de frente (empresa, barrio, etc.) que puede estar compuesto por representantes de celulas realmente constituidas y celulas en proceso de construcción, hay que ponerlo en marcha ya y no regirse por criterios organizativos de hasta que no hay tantos militantes en cada celula, no se puede constituir un comité de frente local".
Ello valia para la vieja etapa, en esta etapa ya no vale. Hay que combinar vida política de conjunto y dirección concreta en la actividad de cada frente, y si tal método exige que esos militantes sueltos que entran en el comité tengan que, además ir a una celula para analizar un debate de orden general que el comité no realiza, que lo hagan, si se cree necesario, pero que ello no sea obstáculo para construir, la nueva fase de construcción del partido con criterios de masificación y centralización.

COMITÉ CENTRAL DE LA OICE

Zaragoza, 17 - Octubre - 1976

